

des répondants ont dit que le scénario le plus probable était celui d'un déclenchement accidentel ou dû à une erreur humaine, et 36 p. 100 ont opté pour le déclenchement délibéré. Puis, on leur a demandé d'indiquer quelle était la superpuissance la plus susceptible de déclencher une guerre nucléaire. Les réponses ont été les suivantes :

<u>Déclenchement accidentel</u>		<u>Déclenchement délibéré</u>
Union soviétique	25 %	30 %
États-Unis	23 %	25 %
Les deux	18 %	11 %
Ni l'un ni l'autre	10 %	9 %
Autre	8 %	13 %
Indécis	16 %	12 %

À la suite du sommet de Reykjavik, les auteurs du sondage *Reid* ont posé la question suivante :

Le mois dernier, le président américain Ronald Reagan et le dirigeant soviétique Mikhaïl Gorbatchev se sont réunis en Islande pour débattre des questions de paix et de désarmement. Quel est, à votre avis, celui de ces deux dirigeants qui a déployé le plus d'efforts en vue d'instaurer entre les deux pays une paix durable ?

Trente-quatre pour cent des personnes interrogées ont choisi le président Reagan, 25 p. 100 ont opté pour Gorbatchev, et 9 p. 100 pour les deux; 17 p. 100 ont répondu par "ni l'un ni l'autre", et 15 p. 100 ont déclaré ne pas savoir.

Interrogés sur le thème des relations Est-Ouest par les auteurs du sondage commandé par le ministère des Affaires extérieures, les répondants ont, dans près de la moitié des cas, déclaré n'avoir décelé aucune évolution notable dans ces relations au cours de l'année écoulée, tandis que 48 p. 100 ont noté une amélioration. Cinquante-quatre pour cent ont estimé que la société soviétique était plus libre depuis l'arrivée au pouvoir de M. Gorbatchev. Environ 50 p. 100 ont soutenu que le "manque de confiance entre l'Est et l'Ouest" était la principale cause de tension, et 75 p. 100 des personnes interrogées ont déclaré que le principal souci tant des États-Unis que de l'URSS était "d'accroître leur pouvoir et leur influence dans le monde".